

## PROPUESTAS Y SUGERENCIAS

- El gobierno debería de patrocinar la idea de proponer que todos los habitantes de México (en el hogar, en empresas, en locales de negocios, hoteles, restaurantes, etc.) Tengan mingitorios ecológicos (secos) que son los que no ocupan agua y a su vez también tazas de baño de muy bajo consumo de agua; para así poder ahorrar considerablemente tanto desperdicio del agua que consumen los hogares y empresas. O también puede ser el «excusado ecológico», una taza de baño inteligente que separa la orina de las heces fecales para evitar que estos desechos terminen como parte de las aguas negras que contaminan las barrancas, ríos y mares.
- ¡Debería existir una ley del gobierno que hiciera que todos los hogares contaran con el interruptor automático, para que éste apague automáticamente la bomba cuando el tinaco esté lleno y lo debería de exigir las autoridades competentes de cada gobierno estatal de todo México, para el ahorro considerablemente de este vital líquido!
- Así como las autoridades de la Comisión Federal de Luz y Fuerza hace visitas para checar el medidor de la luz, deberían de hacer lo mismo las autoridades de la Comisión Nacional de Agua y visitar en cada hogar y en cada estado, todas las viviendas para cerciorar que no haya fugas y tengan su interruptor automático funcionando en perfecto estado y a su vez también el medidor de agua.
- Esto obligaría a crear una ley en la que se permita que las autoridades o servidores públicos de la Comisión Nacional de Agua puedan visitar y entrar a los hogares de todo México, para revisar que no haya fugas y el medidor funcione correctamente.
- ¡Se necesita de un verdadero y efectivo castigo que sea a nivel de un delito penal el desperdicio del agua. Que ningún ciudadano no tenga derecho a salir sin fianza. Solo así se podrá cambiar la mentalidad de la sociedad. Sé debe de concienciar porque tarde que temprano todos nosotros lo vamos a lamentar el problema que se avecina.
- En las familias de nivel sociocultural y económico bajo son las que

no ven el problema como grave. Esas familias que viven en los vecindarios desperdician bastante agua. He podido observar que los niños en ese ambiente de bajo nivel sociocultural y económico son los que lo ven como un juego el abrir la llave del agua y dejarla correr infinitamente como si fuera un simple jueguito del chorro que sale al abrir la llave, formándose un gran charco y un gran desperdicio.

- Por otro lado debemos seguir trabajando en acciones encaminadas a lograr un uso responsable y eficiente del agua, basado en el reconocimiento de su valor social y económico lo que contribuirá a su preservación para las generaciones futuras.
- El precio accesible y barato del agua incide, efectivamente, en las pautas de consumo.
- En varias partes del país y sobre todo en el Edo de Méx. No Se aplican los principios de que paga más quien más agua usa y contamina.
- La mejor promoción comienza con el cuidado y la protección y el mejor cuidado es la mejor prevención.
- ¿Por qué en la ciudad de México no existen pozos de reabsorción para el agua de lluvia?.
- ¿Qué haces cuando observas una fuga de agua?.
- ¿Qué hay de la desalinización del agua de mar, cuánto cuesta, que efectos secundarios genera, como hacer para que no emitan gases tóxicos que generaran sobrecalentamiento de la tierra?
- ¿Qué hay de la inyección de yoduro o nitrato de plata en la atmósfera para así poder formar nubes y hacer que estas lluevan sobre cuencas y cosechas; también estas tendrán repercusiones sobre el medio ambiente?
- ¿Será que nadie se preocupa por estos problemas; o solo soy el único que se preocupa y se ocupa por esto?

- A los todos los niños desde el nivel preescolar se les deberían fomentar y enseñar la cultura permanente del cuidado del agua por parte de los profesores. Ya que ellos serán las próximas generaciones que enfrentaran los problemas del agua de una manera más aguda.

- ¿Donde está el respeto, la justicia, la ley, la equidad y el castigo?.  
- Sería bueno que parte de los gobiernos de cada estado trabajen juntos para atender a las necesidades las 24 horas del día en materia del agua, como mantenimiento de los sistemas de aguas, a su vez también atender a las quejas y reportes de los ciudadanos por su mal uso, así como atender a las fugas.

- A todos los gobiernos que han pasado y repasado en el país les ha importado un pepino resolver los problemas de la nación. Seguimos siendo un país mediocre y tercer mundista en casi todos los aspectos sociales, ecológicos y políticos de la nación.

- ¡La cultura del agua debería de estar aunada con la cultura de la denuncia y a su vez con la cultura de la legalidad, para que así efectivamente se haga cumplir la ley y sea sancionado y castigado ante la autoridad correspondiente, el ciudadano que desperdicie y haga mal uso del vital líquido!

- La cultura del cuidado del agua y no al desperdicio y su buen aprovechamiento razonado, debería de ser una cultura permanente, promovida y patrocinada por las autoridades y dirigentes de cada estado de la república, por la Comisión Nacional de Aguas de México, por la radio y la televisión.

- El antropocentrismo hace que no se aprecien los recursos naturales de la tierra y aún más AQUELLO QUE CASI NO CUESTA ES AQUELLO QUE NO SE APRECIA Y MENOS SE CUIDA.

- En la regadera, se puede poner un reductor de flujo o una regadera ahoradora.
- Tener un mingitorio ecológico sería una estupenda idea o una taza de baño que ahorre desaguar tantos litros de agua.
- Si no cuentas por el momento de un mingitorio ecológico y si vas a orinar, no le jales hasta que otra persona vaya a hacer lo

mismo, aguanta muy bien dos o tres veces y sin ningún problema.

- En muchos lugares aún se gastan de quince hasta veinte litros en cada desagüe del inodoro, coloca una o varias botellas o bolsas de plástico llenas de agua en el tanque, o bien unos ladrillos, para que no se llene a toda su capacidad..
- Cuando te laves los dientes o te rasures no dejes el agua del grifo correr, ciérrala.
- Y ponle un interruptor automático a tu bomba, para que ya no se tire y se desperdicie este vital y gran preciado liquido.

PD. Por medio de todo éste mail manifiesto el derecho que tiene cualquier humano que siente, analiza, denuncia y exige acción, congruencia, justicia, respeto, cuidado, valor y ley.

- México necesita urgentemente hacer valer las formas que la sociedad inventa en toda su extensión y son las culturas, pero estas no se cumplen al 100% y por eso expreso que ya es hora que se lleven acabo en su totalidad: "La cultura de la prevención, la cultura de la emergencia en caso de desastres, la cultura del cuidado, la cultura del activismo, la cultura de la disciplina, la cultura de la constancia, la cultura del respeto, la cultura de la promoción, la cultura cívica de la denuncia, y la cultura de la legalidad y está a su vez hacer y pesar verdaderamente la ley ante todo". La sociedad mexicana necesita una mejor vida digna. Ya es hora de ponerle acción a todo esto. Todos los ciudadanos necesitamos ponernos a trabajar pero también las autoridades para que a su vez atiendan efectivamente las quejas de la ciudadanía.

- Anhelo contar con su apoyo para dicha labor para que me puedan ayudar a terminar con está negligencia e irresponsabilidad que tienen millones de personas por desperdiciar el agua.

- "Todos somos responsables de resguardar y de proteger el agua, así como de salvaguardar nuestro entorno natural". LA CULTURA DEL CUIDADO Y DE LA PREVENCIÓN Y AUNADO A UN BUEN APROVECHAMIENTO DEL AGUA .

- Espero una positiva respuesta a la solución que ustedes me pueden proponer, aportar o apoyar a dicha labor y si desean contestarme a mi escrito, les pido de favor que sea por vía mail; ya que por la radio me sería muy difícil, debido a mis actividades cotidianas que realizo.

- ¿Ustedes de que otra forma me podrían sugerir más ideas que se complementen con éste buen proyecto y que sean en beneficio de nuestra sociedad y por lo tanto del país?

- Espero respuesta.

- Gracias

\* UNA VIDA SIEMPRE ESTARÁ LLENA DE DOLOR, COMO NACIÓN, COMO SOCIEDAD, COMO FAMILIA Y COMO PERSONA, MIENTRAS SEA TERCERmundista Y SUBDESARROLLADA.

\* Toda cosa imposible comienza a ser posible cuando uno comprometidamente se atreve a realizarla.

\* Construir mejores personas es construir mejores naciones.

Ric. Hanasam

[richyhanasam@yahoo.com.mx](mailto:richyhanasam@yahoo.com.mx)